

## Das Projekt "Wir bauen am grünen Haus Europa!" wurde mit Unterstützung der Europäischen Union im Rahmen des Programms "Europa für Bürgerinnen und Bürger" gefördert

Geltend für den

Programmbereich 2, Maßnahme 2.1 - "Städtepartnerschaften"

**Beteiligung:** Das Projekt involvierte 425 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 133 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus den Gemeinden Entrammes, Forcé, Parné sur Roc (Frankreich) und 292 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Gemeinde Rosendahl (Deutschland).

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Rosendahl (Deutschland) vom 26.05.2022 bis 29.05.2022 statt.

## Kurze Beschreibung:

**Tag 1 / 26.05.2022** widmete sich in erster Linie der Wiedersehensfreude unter den Teilnehmenden (nach der langen coronabedingten Pause von 3 Jahren), dem Feiern des 50jährigen Jubiläums der Partnerschaft (eigentlich schon 2020) und dem europäischen Geschichtsbewusstsein.

Das Projekt begann mit dem feierlichen Empfang der 133 französischen Gäste im Rathaus der Gemeinde Rosendahl und der Enthüllung einer neuen Skulptur vor dem Rathaus, die (zwei Hände ineinander vereint) für die Völkerverständigung und die seit >50 Jahren andauernde deutsch-französische Freundschaft zwischen unseren Gemeinden steht.

Am Nachmittag stand ein Stern-Gedenk-Marsch auf dem Programm zur Erinnerung an >75 Jahre Frieden in Europa (seit Ende des Zweiten Weltkriegs) und der seitdem neu entstandenen deutsch-französischen Freundschaft. Überschattet bzw. maßgeblich beeinflusst wurde der Sternmarsch natürlich durch das Entsetzen über den russischen Angriffskriegs auf die Ukraine seit Februar 2022 und das Gedenken an die vielen Opfer.

An der neu aufgewerteten Erinnerungsstätte "Ehemaliges Trappistenkloster" am Rosendahler Kreuz konnten die Besucher eintauchen in die Welt der französischen Trappisten in Rosendahl von 1795-1825. Hier wurde in drei Jahren (ehrenamtlicher) Arbeit ein (außer)schulischer Lernort geschaffen, der mit moderner Technik digital und analog einen besonderen kulturhistorischen Schatz erlebbar macht (Europa am Wegesrand), und allen Rosendahlern und Besuchern frei zugänglich ist.

Ein feierlicher deutsch-französischer Gottesdienst beendete diesen ersten Tag.

**Tag 2 / 27.05.2022** stand ganz im Zeichen des Mottos: "Wir bauen am grünen Haus Europa". Drei Workshops standen dabei im Mittelpunkt dieses Aktionstages:

- 1) Exkursion zur Biogasanlage der Fa. Reterra und zum Wertstoffhof der Fa. Remondis beide in Coesfeld: Besichtigung der Kompostierungs-und Vergärungsanlage für Bioabfälle (zur Erzeugung von Biogas als erneuerbare Energie) und Rundgang über den Wertstoffhoff.
- Die Teilnehmer waren beeindruckt von den hochmodernen Anlagen und dem Management "ihrer" Abfälle in direkter Nachbarschaft, die professionell aufbereitet wieder in den Energiekreislauf zurückfließen. So erhielten sie ein sehr gutes Verständnis vom Nachhaltigkeits- und Recycling-Konzept an einem konkreten Beispiel im Kreis Coesfeld.
- 2) Exkursion zum Bioenergiepark in die Klimakommune Saerbeck:

Der Bioenergiepark (BEP) versteht sich als Kompetenzzentrum für erneuerbare Energie und die Energiewende. Deshalb wird im BEP nicht nur Strom produziert, sondern z. B. auch geforscht und unterrichtet. Die Teilnehmer besichtigten Teile des 90 Hektar großen Areals, wo aus Sonne, Wind und Biomasse Energie gewonnen wird.

- 3) Für die zahlreichen Kinder und Jugendlichen gab es zwei "spielerische" Workshops in Rosendahl
- a) Wir bauen Nistkästen
- b) Experimentieren zum Thema Windenergie in Zusammenarbeit mit den Energiedenkern des Pictorius-Berufskollegs in Coesfeld.

In allen drei Workshops konnten die Teilnehmer spannende Eindrücke gewinnen und z.T. selber Hand anlegen und so ein besseres Verständnis zu den Themen Nachhaltigkeit und Energiewende entwickeln.

Den Abschluss des Tages bildete der traditionelle deutsch-französische Freundschaftsabend mit Tanz und Musik in der Zweifachsporthalle im Ortsteil Osterwick.

Tag 3 / 28.05.2022 widmete sich dem Thema "Leben und aktiv sein im Einklang mit der Natur". Für die jungen Teilnehmer und Familien gab es ein Sport- und Bewegungsprogramm am Pröbstingsee im Nachbarkreis Borken: Kanufahren, Kletterwald, Bogenschießen. Die Älteren genossen die Schönheit des Garten Picker in Borken-Weseke, lernten noch einiges dazu über die heimische Pflanzenwelt und bekamen fachkundige Tipps zur nachhaltigeren Gestaltung und Pflege ihrer eigenen Gärten im Jahreskreislauf.

Tag 4 / 29.05.2022:
Abgeschlossen wurde das diesjährige Projekt mit einer Evaluation unter den Teilnehmenden (das erste Treffen seit 2019 – sonst jährlich – coronabedingt) und mit einer Vorschau für die Jahre 2023-2025.
,
Die Partnerschaftsbegegnung 2022 war ein großer Erfolg. Der Austausch unter den Freunden aus Frankreich und Deutschland war sehr herzlich, emotional und lebendig wie eh und je. Auch die neuen Familien wurden sehr gut aufgenommen und integriert. Das Programm wurde sehr gut angekommen und die Beteiligung an den einzelnen Workshops war ausgezeichnet. Das zeugt von hoher Wertschätzung und Anerkennung für die qualititativ hochwertige ehrenamtliche Arbeit der Vorstandsteams.
Schon jetzt freuen sich alle Teilnehmer auf die nächste Begegnung – hoffentlich – im Mai 2023 in Frankreich.
Weitere Informationen zur Partnerschaftsbegegnung 2022 sind zu finden unter <u>www.rosentrammes.eu</u> oder auf Instagram unter rosentrammes.eu.